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-ER 動詞の直説法現在



動詞 donner の活用（直説法現在）
Grammaire 05-1 
-ER 動詞の直説法現在

不定形 (infinitif)：donner [dɔne] 「与える」

je donne [ʒə-dɔn] nous donnons [nu-dɔnɔ̃]

tu donnes [ty-dɔn] vous donnez [vu-dɔne]

il donne [il-dɔn] ils donnent [il-dɔn]

elle donne [ɛl-dɔn] elles donnent [ɛl-dɔn]

donn-er
語幹 語尾

（変化しない） （変化する）

・語尾で発音があるのは不定形とnous, vousの活用形のみ（赤字部分）。
それ以外は無音（青字部分）

⇒アクセントのある母音（＝発音される最後の母音）の位置が
活用形によって変化する（赤下線部分）

⇒アクセントの位置が語幹末にある場合は、その音節がやや重ために
発音される。

※青字は発音しない文字。赤字は語尾で発音のある母音。赤下線は語アクセントの位置。



-er 動詞（第一群規則動詞）の活用パターン

Grammaire 05-2 
-ER 動詞の直説法現在

不定形 (infinitif)：--er [e]

je --e [-] nous --ons [ɔ̃]

tu --es [-] vous --ez [e]

il --e [-] ils --ent [-]

elle --e [-] elles --ent [-]

・–er 動詞は数のうえではフランス語の動詞の90％以上を占める。
・「不定形」とは「法・時制・主語の人称・数によって確定されていない形」の意。
・「原形」に語尾を付け加えることで三人称単数形や過去形をつくる英語と異なり、
不定形には不定形の語尾がある。

・–er 動詞不定形の語末子音 r は発音しない。

※語尾の発音について、青字は発音しない文字。赤字は発音する文字。



母音や無音の h で始まる-er 動詞の活用

Grammaire 05-3 
-ER 動詞の直説法現在

不定形 (infinitif)：habiter [abite] 「住んでいる」

j’ habite [ʒabit] nous habitons [nuzabitɔ̃]

tu habites [ty-abit] vous habitez [vuzabite]

il habite [ilabit] ils habitent [ilzabit]

elle habite [ɛlabit] elles habitent [ɛlzabit]

※青字は発音しない文字。赤字は語尾で発音のある母音。赤下線は語アクセントの位置。

・主語が tu の場合を除き、主語人称代名詞と動詞が連続して発音される（必須）。

① je はエリジオン*されて j’ となる。
② il, elleの [l] と動詞の間はアンシェヌマン**（最後に発音される子音と後続語頭母音の連結）。
③複数人称代名詞の語末子音字 s と動詞の間は[z]音でリエゾン***（語単独では発音されない語末子
音と後続語頭母音の連結）

*é/li/sion[elizjɔ̃], **en/chaî/ne/ment[ɑ̃ʃɛnmɑ̃] < enchaîner,  ***liai/son[ljɛzɔ̃]



-er 動詞の否定形（１）

Grammaire 05-4 
-ER 動詞の直説法現在

je ne parle pas nous ne parlons pas

tu ne parles pas vous ne parlez pas

il ne parle pas ils ne parlent pas

elle ne parle pas elles ne parlent pas

動詞 parler [parle] ｢話す｣ (angl. speak / talk)の活用（否定形）

動詞の否定形

ne [n(ə)] + 動詞の活用形+ pas [pa]



動詞の否定形（２）
Grammaire 05-5 
-ER 動詞の直説法現在

je n’écoute pas nous n’écoutons pas

tu n’écoutes pas vous n’écoutez pas

il n’écoute pas ils n’écoutent pas

elle n’écoute pas elles n’écoutent pas

動詞 écouter [ekute] ｢聴く｣ (angl. listen to)の活用（否定形）

動詞が母音もしくは無音の h で始まる場合

élisionが必要：ne → n’



DIALOGUE

A - Vous parlez japonais ?

- Non, je ne parle pas japonais. Mais mes parents parlent bien

japonais et anglais.

B - Tu habites où ?

- J’habite à Nice. Mais je suis d’Orléans. Et toi ?

- Moi, j’habite à Londres. Je suis anglais.

- Ah bon. Tu parles très bien français.

Grammaire 05-6 
-ER 動詞の直説法現在




